## MORENA, AÚN SIN VOTOS DE ALIADOS PARA EL PLAN B

SIGUE discusión con PT y PVEM, admite Monreal; prevé más modificaciones; organizaciones abrirán defensa judicial. págs. 4a7

Morena no tiene amarrados votos de aliados, dice Monreal

# Senado, Presidencia y Segob siguen negociando el Plan B

**EL LÍDER** del guinda en la Cámara alta contempla que en la sesión de hoy se busque hacer nuevos cambios a la reforma; asegura que el grupo de 4T "está unido en lo fundamental"

#### Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

l presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Ricardo Monreal, dio a conocer que todavía se sigue negociando el contenido del Plan B de la Reforma Electoral con la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República y la Secretaría de Gobernación.

También reconoció que no están "amarrados" los votos de los partidos aliados de Morena –PT y Partido Verde–,



EL COORDINA-DOR de los diputados de Morena en conferencia de

prensa, ayer.

"ILEGALIDADES"

identificó el líder morenista en la reforma puesto que sigue la discusión y no sabe en qué sentido se expresarán.

### **ELDATO**

TRAS una reunión que sostuvo el lunes el titular de Segob con presidentes de comisiones del Senado y Ricardo Monreal, señaló que hubo diferencias sobre la Electoral.

Pese a que el lunes fueron aprobados los dictámenes sobre las seis leyes de la reforma –la General de Instituciones y Procedimientos Electorales, General de Partidos Políticos, Orgánica del Poder Judicial de la Federación, de Comunicación Social, General de Responsabilidades Administrativas y la nueva Ley de Medios de Impugnación— en las comisiones de Gobernación y Estudios Legislativos Segunda, indicó que todavía se contempla que en la sesión de hoy se presenten reservas para hacer nuevas modificaciones.

En conferencia de prensa, el también coordinador de Morena defendió que la decisión final recae en este momento en el Senado, pero admitió que todavía conversan con funcionarios del Gobierno federal por "cortesía política", aunque remarcó que la decisión final está en el Legislativo.

"Se sigue todavía a estas horas negociando, platicando, aunque en estricto sentido, es papel del Senado exclusivamente, como poder independiente; sin embargo, seguimos conversando con

#### "Inconstitucionalidades'

Entre algunos puntos que reprueba el senador morenista se encuentran:

- La "sustitución ilegal de la gaceta parlamentaria"
- Los límites a las facultades reglamentarias del INE y la emisión de sentencias del TEPJF
- La privación de jurisdicción al TEPJF en litigios por la elección de dirigentes de partidos y candidatos a cargos de elección popular
- O La violación al artículo
- 41 constitucional con la creación de un nuevo modelo en el Sistema Nacional de Elecciones
- La eliminación de la Secretaría Ejecutiva, Junta General Ejecutiva, Oficialía Electoral y la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral
- Las modificaciones con las que se salvaría a partidos en peligro de pérdida de registro y el trasvase
- de votos entre partidos
- La baja de la Sala Regional Especializada para crear, en sustitución, una sección instructora de la Sala Superior del TEPJF
- La incorporación del voto por Internet en el extranjero por no apegarse al principio constitucional que indica que el sufragio debe ser libre, secreto y directo

cique en el Senado; no puedo hablar más que de mi propio voto, pero si le puedo decir que hay hombres y mujeres conscientes en el Senado, que están reflexionando sobre su ejercicio de voto", dijo. Destacó que, incluso, el hecho de que

poco soy dueño de voluntades ni soy ca-

Destacó que, incluso, el hecho de que no se tramitó el Plan B por la vía rápida permitió que los legisladores realmente hagan un ejercicio de reflexión, al conocer a detalle el contenido de la reforma.

"No haber concedido fast track en el Senado y votarlo aquella misma noche, tuvo resultados porque se visibilizó el contenido de las seis leyes. Todos los legisladores, sin excepción, incluso los ciudadanos, tuvieron acceso a conocer el dictamen que provenía de la Cámara de Diputados desde el jueves", declaró.

Aunque en la Comisión de Estudios Legislativos Segunda el senador pevemista Raúl Bolaños-Cacho Cué votó en contra de los dictámenes, particularmente por la eliminación de las facilidades para que los minipartidos conserven su registro con la transferencia de votos, la bancada del guinda todavía espera su cierre de filas en la votación en el pleno, al igual que por parte del PT y PES.

En el caso del bloque de contención, las bancadas del PAN, PRI, Movimiento Ciudadano, PRD y Grupo Parlamentario Plural ratificaron su rechazo al Plan B, pero subrayaron que darán la batalla de argumentos en la sesión del Senado de este miércoles.

personal de la Consejería Jurídica y de la Secretaría de Gobernación, y todavía ahora se pueden presentar reservas que modifiquen el contenido del dictamen aprobado ayer (lunes). Confío en que todavía haya modificaciones que limpien la inconstitucionalidad de algunas normas aprobadas", declaró.

El líder de la mayoría legislativa comentó que, en el caso de la bancada mayoritaria, existen coincidencias en lo esencial, pero dijo que todavía estará por verse en la votación de hoy.

"El grupo está unido en lo fundamental. En la mañana tuvimos casi tres horas de discusión interna y hubo respeto y expresiones de unidad; vamos a ver qué sucede mañana", comentó.

El senador zacatecano mencionó que será un debate intenso, pero no sabe cómo será la decisión de la mayoría de los senadores, particularmente en el caso del Partido Verde, PT y PES, porque sigue la discusión.

Monreal tampoco adelantó cómo votará, aunque dijo que está del lado de la Constitución, como lo demostró al identificar 21 bloques de "inconstitucionalidades" en los dictámenes del Plan B.

"No puedo adelantar mi voto. Todo lo que se especule o lo que se diga o se adelante, nadie sabe ni nadie debe hacer conjeturas sobre mi decisión, pero tam-

nadie debe hacer conjeturas sobre mi decisión, pero tampoco soy dueño de voluntades ni soy cacique en el Senado; no puedo hablar más que de mi propio

Ricardo Monreal Coordinador de los

senadores de Morena